

Comité Enfance Jeunesse et Sport : Réunion du 29 Juin 2021 :

Partie 1 : Enfance : 19h30- 20h30

Présents : Barbara, Joëlle, Guilaine, Pierre, Agnès, Sandrine F, Gabriel, Alice (pour les parents d'élèves), Lucile, +Mickael et Lucas 2ème partie)

Excusés : Gilles D et Sandrine C.

Ce qui s'est passé depuis la réunion précédente :

La solution 4 a été votée pour le tarif de la restauration scolaire.

Réunion « Petite Enfance » à la CC4R : présentation d'une lettre d'infos pour les assistant-es maternel-les : « Feuille de choux », en ligne sur le site de la CC4R, créée par la coordinatrice Petite Enfance.

Il a été décidé de mettre en place des réunions pour les Assistantes maternelles également. Création d'une plaquette explicative sur les modes de garde de la CC4R et adoption d'une charte graphique pour la petite enfance.

Ordre du jour de la réunion : la Charte de la pause méridienne

Objectif : lister les points qui doivent apparaître dans la charte

Historique :

Il y avait eu une initiative des parents d'élèves lors de la mandature précédente, sans qu'il y ait de suite.

Des documents ont été envoyés pour information par mail.

Le choix a été fait d'inclure les parents délégués dans la démarche, d'où la présence d'Alice à la réunion. Les parents délégués peuvent relayer les demandes des parents s'ils en ont.

Les éléments importants :

Il faudrait :

- impliquer les personnels communaux
- faire participer les enfants (les plus grands) : créer un comité d'enfants ?
- visiter l'école(pour les membres du comité qui ne connaissent pas les locaux)
- avoir des éléments sur la réalité de terrain

Rappel d'une rencontre précédente avec les enfants. Ils avaient d'ailleurs listé des éléments intéressants : se servir eux-mêmes, avoir plus de temps pour certains, un environnement plus calme, plus de bio (1 enfant), une salle pour quand il fait froid, différents coins pour différentes activités, la possibilité

d'utiliser le matériel de l'école (fait depuis), jouer à des jeux de cours, avoir des animations, et continuer à pouvoir jouer comme ils veulent même s'il y a des activités.

L'idée de ne rien imposer aux enfants est partagée par l'ensemble des personnes présentes. Ces temps de pause ne peuvent pas avoir les mêmes contraintes que le temps scolaire, mais il faut que les règles de vie soient cohérentes entre la classe et la pause méridienne.

Il faut donc aussi discuter avec les professeurs des écoles, qui pour certains, donnent accès à leur salle, sous surveillance, pendant la pause, et qui connaissent aussi très bien les enfants, leurs besoins individuels.
Faire l'inventaire des locaux disponibles

Point sur le personnel communal :

5 personnes qui s'organisent pour le service, la surveillance de réfectoire et la cours.

Idées : Serait-il intéressant de déclarer un accueil périscolaire auprès de la DDSC ? Cela permet d'être conventionné avec la CAF et de faire bénéficier les familles d'une aide financière pour le temps périscolaire. En contrepartie, l'accueil doit respecter des obligations de diplôme du personnel, de quotas d'encadrement et de sécurité.

Peut-on mutualiser le personnel de Périscol pour que les salariés travaillent le matin, le midi et le soir ? Convention de mise à disposition du personnel entre la mairie et l'association ? Pour quel coût ?

On insiste sur la nécessité de l'adhésion du personnel communal pour proposer des activités.

On peut aussi proposer à des jeunes retraité-es ou des parents disponibles de les encadrer.

Recentrage sur le contenu de la charte :

Un problème récurrent dans les écoles est le respect des enfants envers le personnel communal. Le respect doit être une notion centrale.

Il faut adapter le contenu au public concerné (parents, enfants, professionnelles).

Le temps de pause méridienne doit être un temps de vivre ensemble, pas un temps subi ni par les enfants, ni par les professionnel-les).
Il faut aussi respecter le rythme des enfants et leurs besoins individuels.

Permettre le mélange des groupes au réfectoire (grands/petits, chef de table, parrainage).

Harmoniser les règles de vie cantine / Péri-scol / école.

Fin de la réunion :

Reste à :

Organiser une rencontre avec le personnel communal pour avoir leurs avis, remarques, suggestions.

Les délégués des parents d'élèves font un mail à tous les parents d'élèves et recueillent les avis, remarques, suggestions.

Proposition de réunion une fois par mois en deux temps (enfance/jeunesse et sports).

Partie 2 : 20h30/21h30

1. Conseil des jeunes :

1.1 En introduction :

Retour transmis par Sandrine Collavet

-Souhait de s'inspirer de l'expérience d'autres communes alentour (Fillinges, Viuz, St Jeoire pour connaître le fonctionnement de leur conseil des jeunes et s'en inspirer.

-Voir quelles peuvent être les personnes ressources sur la commune pour le sport notamment.

-Organiser 1 réunion par mois à partir de septembre pour travailler sur les objectifs du projet /conseil des jeunes.

1.2 Idées :

-Demander à Laurent Mocozet de venir expliquer ce qu'il faisait, comment il avait organisé le conseil des jeunes ...

-Lucille peut demander à une élève qui participe actuellement à un conseil des jeunes et pourrait venir témoigner et voir comment ça fonctionne dans sa commune.

-Sonder les jeunes pour connaître leurs intérêts : Ce qui est déjà remonté
Besoin d'un local, mais aussi d'un lieu à l'extérieur pour se retrouver.

1.3 Objectif général :

Permettre aux jeunes de faire naître leurs projets et les aider à les réaliser.

1.4 Population ciblée : les CM1/CM2 -> 17/18ans ?

1.5 Communiquer pour le sondage des jeunes via un flyer à ajouter au prochain bulletin, les réseaux sociaux, le site internet.

2. JEUNESSE : les idées

2.1 Lieu à l'extérieur :

Aire de jeu cf celle de Marcellaz ?

Skate Park, Pump Track sur herbe? -> Moises ?

Rampe /tremplin pour trottinette ?

2.2 Lieu à l'intérieur : Quelle Salle ? proposition une salle dans la fruitière en attendant les travaux : pb des normes ?

2.3 Des évènements pour créer les occasions de se rencontrer

Proposer 1 sortie hiver/ 1 sortie été/ 1 évènement culturel : Ciné plein air ?

3.AGENDA : programmer une réunion courant septembre, un soir de semaine sur le même format 1ère partie enfance, 2 ème partie jeunesse sport.

Bel été à tous et merci de votre participation ...